



2022 - SCHWERPUNKTE UNSERER UNTERSTÜTZUNG FÜR DIE KINDER UND JUGENDLICHEN

Auch 2022 blieb die Situation der ARCHE-Schutzbedürftigen angespannt. Angesichts der steigenden Lebenshaltungskosten und der beunruhigenden politischen Entwicklungen blicken viele verunsichert in die Zukunft. Wie gut, dass die Mitarbeitenden der drei Hamburger ARCHEN für die mehr als 1300 Kinder und deren Familien täglich da sind. Die ARCHE-Angebote und -Projekte stärken die jungen Menschen in ihrem Sozialverhalten und ihrem Selbstbewusstsein, ihren Schulleistungen, ihrer persönlichen Entwicklung – vergrößern damit die Chancen auf ein selbstbestimmtes Leben in der Mitte unserer Gesellschaft. Dank Ihrer Hilfe, liebe Förderinnen und Förderer, konnte der Freundeskreis die ARCHE auch 2022 tatkräftig unterstützen. Großzügige Spenden und Hilfsangebote haben uns erreicht, die wir an all die wertvollen Projekte für die jungen Menschen der ARCHEN Jenfeld, Billstedt und Harburg weiterleiten konnten.

2022 FINANZIERT UND UNTERSTÜTZT DER FREUNDKREIS UNTER ANDEREM:

- Gehälter und Gehaltszuschüsse: für die festangestellten, verlässlichen Sozialarbeiterinnen und Sozialarbeiter, für die Familienbeauftragte, für Praktikanten.
- Einzelnachhilfe vor Ort und online: für ca. 200 Kinder und Jugendliche.
- Mutmacher-Projekt: Förderung/Begleitung ausgewählter Jugendlicher beim Übergang Schule/Beruf.
- LernCamp: zur Vorbereitung auf den Schulabschluss für 18 Jugendliche aus Jenfeld und Billstedt. Alle schafften den angestrebten Abschluss, vier davon das Abitur. Zwei ehemalige ARCHE-Jugendliche begleiteten das Camp.
- Privatschulplätze: für Kinder mit besonderen Lernanforderungen.
- SommerCamp: für 80 Jugendliche auf Schloss Ascheberg, zwölf ehemalige ARCHE-Jugendliche waren als Helfer dabei. Motto des Camps „Feel free – du schaffst es, pack es an, du kannst neu beginnen.“
- Mittag- und Abendessen: für Kinder und Jugendliche. Zuhause gibt es oft nicht genug zu essen.
- Ferienaktivitäten in Hamburg im Frühjahr, Sommer und Herbst: Fahrradcamps, Paddeltouren, Kinderpartys, Waldspaziergänge, Sportangebote, Schwimmausflüge, Workshops, Familienaktionen.
- Unterstützung von hilfeschuchenden Familien auch von geflüchteten Familien aus der Ukraine: v.a. mit Kleidern und Lebensmitteln. Hunger ist zunehmend ein Thema. Außerdem wurden die geflüchteten Familien mit einem Sprachkurs unterstützt.

In 2022 waren wir wieder Sparringspartner der ARCHE bei allen Themen. Wir bemühten uns weiterhin intensiv um eine verlässliche finanzielle Förderung von Personalstellen bei allen Bezirksämtern. Die Umsetzung gestaltet sich nach wie vor schwierig. Zur Erinnerung: Die ARCHE bekommt fast keine staatliche Unterstützung. Sehr positiv ist: Auch in 2022 konnten wir uns über neue Unterstützer und ehrenamtliche Helfer freuen, die unsere „ARCHE-Familie“ bereichern. Dafür sind wir dankbar.

UNSERE ZIELE FÜR 2023

Finanzierung und Unterstützung aller Projekte, die wir 2022 ermöglicht haben. Wir hoffen sehr, dass wie dieses Ziel auch in 2023 erreichen können.